

Zeitschrift: Puls : Drucksache aus der Behindertenbewegung
Herausgeber: Ce Be eF : Club Behinderter und Ihrer FreundInnen (Schweiz) [1986-1992]; Anorma : Selbsthilfe für die Rechte Behinderter (Schweiz) [ab 1993]
Band: 33 (1991)
Heft: 4: 1981, 1991, 2001

Vorwort: Editorial
Autor: Klöckler, Paul

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 30.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Wenn ich zurückschaue, wie diese Nummer zustande gekommen ist, so fällt mir die grosse Anzahl von verhinderten Beiträgen auf. Oft war es nämlich nicht so, dass die betreffende Person nicht gerne einen Artikel verfasst hätte; die Absage erfolgte vielmehr wegen Krankheit, beruflicher Überlastung und ähnlichen Gründen.

Dies mag ein Indikator dafür sein, dass die in der B-Selbsthilfe Tätigen mit vielen Ämtern und Aufgaben – vielleicht bis zum Rand ihrer Möglichkeiten – belastet werden und einen bitteren Preis dafür bezahlen, dass die B-Anliegen nicht mehr aus den politischen Programmen wegzudenken sind.

Was ist der Lohn? Was bringt der lange Weg über die Institutionen ausser Frustration, Erschöpfung und täglicher Kleinarbeit? Darüber möchte diese Nummer berichten: über die Früchte einer zehnjährigen Tätigkeit von kämpferischen, geduldigen und zielstrebigem Frauen und Männern. Manchen von den Befragten sind sie allerdings zu sauer, diese Früchte... Die nationale ASKIO-Kundgebung vom 31. August 1991 wird zeigen, mit welchen Forderungen die Behindertenbewegung in die nächste Dekade geht. Ich wünsche allen LeserInnen, dass sie in Bern mit dabei sein werden!

Paul Klöckler —

Und am 31. August alle nach Bern! Denn: Sie bewegen sich doch!